

# Empleo



**Andro Mimica Guerrero**

*seremi de Gobierno*

**L**os recientes datos publicados por el INE nos muestran mejoras concretas en materia de empleo. Desde el inicio del Gobierno del presidente Gabriel Boric se han creado más de 675.000 empleos, de los cuales casi un 80% son formales y mayoritariamente del sector privado, reflejando una recuperación sólida y sostenible. Nuestra región no se queda atrás, en estos 4 años Magallanes muestra un aumento de 6.000 personas más ocupadas que en el 2022.

La tasa de participación laboral femenina ha superado los niveles prepandemia y también de manera inédita el empleo femenino llega a 4,1 millones de mujeres ocupadas consolidando avances reales en equidad laboral.

Las mujeres concentran casi dos tercios de los nuevos empleos generados en este gobierno, junto con una reducción significativa del desempleo femenino. Al mismo tiempo, la desocupación total llegó al 8%, disminuyendo tanto respecto del trimestre como del año anterior.

La informalidad se mantiene en niveles históricamente bajos en línea con una agenda que ha fortalecido los derechos laborales, mejorando los salarios y promoviendo empleos dignos.

La Región de Magallanes y de la Antártica Chilena registró un crecimiento interanual de 4,9% en su Producto Interno Bruto (PIB) durante el tercer trimestre de 2025. Según datos del Banco Central, el Gobierno ha logrado el mayor crecimiento en 30 años.

En el periodo 2022-2025, y en términos acumulados, la actividad económica regional crecerá entre 12% y 15%. La inversión regional ejecutada por el Ministerio de Obras Públicas durante este periodo alcanza \$564 mil millones.

Para seguir en esa senda, el Presidente Boric durante esta semana firmó los históricos decretos que crean la Red de Salares Protegidos en Atacama, un compromiso de la Estrategia Nacional del Litio.

Esta red agrupa 10 salares y 6 lagunas altoandinas en seis nuevas áreas protegidas, aumentando la superficie regional protegida de 2,6% a 4,2%. Entre ellas, se crean las dos primeras Reservas de Región Virgen de Chile, una categoría inédita que asegura la máxima protección ambiental.

Estos ecosistemas de alta prístinidad son hogar de especies emblemáticas como flamencos, vicuñas, pumas y guanacos, además de cumplir un rol clave en la provisión de agua en zonas áridas. Con esto avanzamos hacia la meta de contar con un 30% de salares y lagunas protegidas al 2030, cumpliendo nuestros compromisos internacionales.

La Red que hoy se crea es resultado de una propuesta desarrollada junto a las comunidades, no impuesta desde Santiago. Así se hacen las cosas bien: con participación que le otorga sustentabilidad a las políticas públicas.

Los números hablan y dan buenas noticias. Hay que seguir trabajando y para ello es clave que proyectos como Sala Cuna para Chile y Subsidio Único al Empleo, se aprueben ya.